
 

 

 

 

 

 

 
地域と共に「目指す子ども像」の具現に向けて    校長    

 学校運営協議会制度（コミュニティ・スクール）が数

年前から始まっています。本校は、春里小学校・西可児

中学校と連合で、「西可児中校区学校運営協議会」と

して実施しています。 この学校運営協議会が全国で始

まったきっかけは、昭和の後半、いじめなどの生徒指導

案件の対応や教育の多様化など、学校に様々な課題

が噴出し、学校だけで対応することが難しくなったため、

安定し成果のあがる学校づくりには、地域の力を借りる

ことが有効だという発想によるとされています。平成の初期のころは、学校は「開かれた教

育課程」として、教育活動を積極的に公開して地域の方にも理解いただき、関係者による

「学校評議委員会」や「学校評価」を通して、教育活動にアドバイスをいただく時代があ

りました。これが発展して現在、「学校も地域も共に子どもを育てていくことを目指す学校

運営協議会」になってきています。 

 現在の西可児中校区学校運営協議会のメンバーは、地域学校協働活動推進員、社

会教育委員、主任児童委員、自治会・地域関係、PTA・幼稚園関係の方々などの学校

関係者と各校校長です。会の主な内容は、①学校経営構想の承認、②学校運営に対す

る意見を述べる、③学校の人事への意見を述べる、の３つですが、まずもって大切なのは、

地域全体での「目指す子ども像」（どのような子を育みたいか）の合意形成です。現在、

西可児中校区学校運営協議会では常に、「目指す子ども像」について、「熟議」（十分

に論議を尽くすこと）を重ねています。（具体的には、子どもに「思いやりの心」を育てたい

という願いがあったり、「命の大切さの自覚」や「主体性の伸長」や「仲間関係づくり（人

との関わり方）」も大切だという意見があったりしています。）いずれにせよ、子どもに関わ

る関係者すべてが、「目指す子ども像」を共有することで、子どもへの接し方やはたらき

かけ方が、同じ方向に揃ってくるはずです。そうすることが、子ども達の成長に効果的に

繋がり、学校の安定化・活性化に繋がっていくと考えます。それは、将来的に、地域の安

定化・活性化にも繋がるとも思います。個人的には、これらこそが、コミュニティ・スクールの

真の目的だと思っています。地域の様相が学校に大きく影響を与えることは、様々な研究

で明らかになっていますが、現在、本校が比較的落ち着いているのも、地域の皆様、PTA

（保護者）の皆様など、多くの支えがあるからと実感しています。ありがとうございます。 

 

先日、光陽台自治会長（地区副会長）様のお考えをうかがう機会がありました。また、

南帷子地区民生児童委員会の６月定例会にお邪魔し、学校の様子を伝え、懇談する機

会を得ました。また、帷子地区青少年育成市民会議や他の会合にも参加させていただい

ています。どちらの皆様も、子ども達の安心・安全や心身共に健全な成長を願って、長年

継続して活動していらっしゃることを改めて知る機会になっています。また将来、子ども達が

大人になった時にも、地域が維持発展していることを願っていらっしゃることも理解しました。

日常から子ども達がお世話になっていることを含めて、感謝申し上げます。今後、「地域学

校協働活動」に代表されるような、コロナ禍を経て様々な事柄が変化した中での「学校と

地域の皆様との新しい連携の在り方」について検討して参りたいと考えています。ご相談

やお願いをする機会があるかと思いますが、何卒よろしくお願いいたします。  
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グリーン広場のミニバラが満開です！ 

６月「笑顔の南帷っ子」 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

南帷子の笑顔のもと 

「かしこさ・やさしさ・たくましさ」 

 関市中池自然の家に２日間の宿泊研修に行って

きました。5 年生にとっては、「初めて」づくしの 2

日間。自分たちで時計を見ながら、自分たちで判

断して行動することは、なかなか難しい！たくさ

んの失敗もありましたが、やりきって学校へ戻る

子どもたちの表情は、とても頼もしく、凛として見

えました。体験活動の大切さ、その意味に 

ついて我々教師も改めて考えた 2日間 

でした。 
 

 

【ペットボトルの回収期間について】 
ペットボトルの回収がスタートし、約１年が経ちまし

た。このペットボトル回収はお金のためではなく、子ど

もたちの環境学習・リサイクル意識の向上のために行

っているものです。いつも❶中の洗浄➋ラベルとキャ

ップ外し のご協力ありがとうございます。 

夏休み前は 7月 18日（金）が最終回収日になりま

す。ご承知おきください。 
 

 

 

 

 

 

日 曜 １年 ２年 ３年 ４年 ５年 ６年 備考

1 火 15:05 15:05 15:05 15:05 15:05 15:05
2 水 14:45 14:45 15:35 15:35 15:35 15:35
3 木 15:05 15:05 15:05 16:00 16:00 16:00 クラブ

4 金 14:10 15:15 15:15 15:55 15:55 15:55
5 土

6 日

7 月 14:10 14:10 15:05 15:05 15:05 15:05
8 火 15:05 15:05 15:05 15:05 15:05 15:05
9 水 14:45 14:45 15:35 15:35 15:35 15:35
10 木 15:05 15:05 15:05 15:05 15:05 15:05
11 金 14:10 15:05 15:05 15:55 15:55 15:55
12 土

13 日

14 月 14:10 14:10 15:05 15:05 15:55 15:55 プール56年

15 火 15:05 15:05 15:05 15:05 15:05 15:05
16 水 14:45 14:45 15:35 15:35 14:45 14:45
17 木 14:40 14:40 14:40 14:40 14:40 14:40 大掃除

18 金 13:40 13:40 13:40 13:40 13:40 13:40 夏休み前

19 土

20 日

21 月

22 火 個人懇談

23 水 個人懇談

24 木 個人懇談

25 金 個人懇談

26 土

29 金 11:15 11:15 11:15 11:15 11:15 11:15 夏休み明け

30 土

31 日

令和７年度　７月　各学年の下校時刻
可児市立南帷子小学校 

令和７年度　８月　各学年の下校時刻

（上）5年生宿泊研修の様子 

  （関市中池自然の家） 

（下）１年生通学路探検の様子 


